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Алтай. Маски обязательны

В разгаре сенокос
14 июля – народный 
праздник Кузьминки 
летние. 

Православные в этот день 
чтят память двух бессребрени-
ков – братьев Космы и Дамиа-

на, которые жили в Риме при царе Карине. Они 
исцеляли больных, помогали нуждающимся. 

На Руси как раз в разгаре был сенокос. Люди 
говорили: «Кузьма-Демьян ни свет ни заря 
встают, баб на покос ведут»; «Кузьма и Демьян 
пришли – мы на покос пошли». Кстати, в Ал-
тайском крае интенсивно идет заготовка сена. 
Хозяйствам нужно по максимуму сформировать 
запас кормов на предстоящую зимовку. 

На Кузьму также собирали малину и кры-
жовник. Действительно, самое время делать 
варенье и компот.

  �АЛЕН�АР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Самое молочное хозяйство

В крае определили лидеров по продуктивности коров.
На первом месте – сельхозпредприятие «Урожайное» Со-

ветского района. За январь – май здесь от каждой буренки 
получили по 4073 кг молока. Вторым стало хозяйство «Алтай» 
Заринского района: 4031 кг на корову. Третья позиция у «Зо-
лотой осени» Алейского района: 4004 килограмма молока, 
сообщает региональный Минсельхоз.

Четвертая – агрофирма «Урожай» Зонального района с по-
казателем 3994 килограмма. Пятое – хозяйство «Семеновод» 
Бийского района с надоем 3808 кг.

Во второй пятерке: сельхозпредприятие имени Г.С. Титова 
Косихинского района, агрофирма «Нива» и «Октябрьское» 
Зонального района, хозяйство «Крутишинское» Шелаболи-
хинского района и барнаульский учхоз «Пригородное».

Подготовила Алёна ИВАНОВА

Миллионы на агростартапы
В Минсельхозе Алтайского края состоялось заседание 

межведомственной комиссии по присуждению грантов 
на агростартапы.

В стране второй год подряд работает целый комплекс 
нацпроектов. Например, в 2020 году на поддержку ферме-
ров-агростартаперов Алтайского края, создающих коопера-
тивы, из федерального и краевого бюджетов предусмотрено 
около 51 млн руб.

В Минсельхозе уточнили, что на заседании были пред-
ставлены и поддержаны проекты 14 фермеров из Чарыш-
ского и Краснощековского районов на сумму 42 млн руб. 
Грантополучатели объединились в кооператив «Млечный 
путь». Он будет заниматься закупом и первичной перера-
боткой молока.

Лина ГОРДЕЕВА

Молодёжь сделает выбор
Пять проектов представит Алтай на всероссийский 

конкурс лучших практик профессионального самоопре-
деления молодежи.

Среди них проект «Педагогический клуб «Путь в профессию» 
от Александра Козорезова и Татьяны Хижовой, «Созвездие 
туризма» от Артема Мртеяна и Ольги Сикорской из Алтайской 
академии гостеприимства. В номинации «Профориентация 
в области медицины и здравоохранения» край представят 
два проекта. Один из них подготовили Анастасия Головачева, 
Анастасия Старыгина и Анастасия Субботина под названием 
«Научись спасать жизнь!». Второй разработали в рубцовской 
городской больнице № 2. Проект «Мой выбор – медицина!» 
представили Екатерина Коренек и Татьяна Кондраткова. В сфере 
предпринимательства – проект Бийского государственного 
колледжа «Молодежные предпринимательские инициативы», 
предложенный Татьяной Кариной и Кристиной Кузнецовой.

Соб. инф.

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер северо-восточный, 
7-12 м/с, местами порывы 
до 18 м/с. Преимущественно 
без осадков. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер северо-восточный, 
6-11 м/с, местами порывы 
до 18 м/с. Ночью по юго-
востоку дожди, днем 
преимущественно без осадков.

15 июля

16 июля

11    . 
  
 -
 
Это средства гранта Фонда поддержки детей, 

попавших в трудную жизненную ситуацию. 
5 млн уже поступило. На них будет реализован 
проект «Твой мир возможностей». К примеру, 
будут созданы группы кратковременного пре-
бывания, домашние микрореабилитационные 
центры.
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Поздно обратился к врачу

В Алтайском крае усилен масочный режим. Теперь без средств 
индивидуальной защиты (СИЗ) человека не обслужат в мага-
зине или аптеке, не пустят в общественный транспорт. Но 
соблюдают ли организации новые требования и прислушались 
ли к рекомендациям жители Барнаула?

З����� �� ���������
Когда режим самоизоляции в Алтай-

ском крае был только введен, в обще-
ственных местах люди без масок были 
в меньшинстве. Народ понимал, что не-
соблюдение рекомендаций Роспотреб-
надзора создает риск заражения вирусом 
и подвергает окружающих опасности. 
Но спустя несколько месяцев картина 
поменялась.

Ограничения постепенно снимались, 
регион возвращался к привычному обра-
зу жизни. И люди, решив, что COVID-19 
остался в прошлом, забыли о средствах 

защиты. Уже не каждый продавец об-
служивал клиентов с повязкой на лице, 
а в переполненных маршрутках маски 
надевали лишь единицы, и то спустив 
их на подбородок.

А тем временем рост заболеваемости 
бьет все рекорды. Число сделанных те-
стов перевалило за 230 тысяч, каждый 
день количество зараженных стабильно 
увеличивается на две сотни, в некоторых 
районах разворачиваются ковидные 
госпитали. Оперативный штаб считает, 
что именно несоблюдение масочного 
режима привело к увеличению темпов 
распространения инфекции в крае.

Чтобы изменить эту тенденцию, 
10 июля Виктор Томенко сделал обя-
зательным использование СИЗ в ма-
газинах, аптеках, на остановках и в 
общественном транспорте. Но, к сожа-
лению, за первые дни после усиления 
ограничений маски на лицах жителей 
Барнаула так и не появились.

З����� �� � �����
После поездки на автобусе в субботу 

по краевой столице сложилось ощу-
щение, что новые правила в городе 
вообще не вводились или им никто 
не следует. В магазинах все примерно 
так же, но с одной оговоркой: на входе 
теперь можно встретить объявление: 
«Обязательно наденьте маску». Хотя 
дальше листка бумаги требование не 
распространяется.

(Окончание на 3 стр.)

Несколько студентов 
с признаками ОРВИ го-
спитализированы в 
Змеиногорске. Одного 
из них – 18-летнего юно-
шу увезли в Барнаул в 
тяжелом состоянии. 
К сожалению, молодой 
человек не выжил. Уже 
после смерти пришел 
результат теста на 
COVID-19, и он положи-
тельный.

Студотряд, собранный из 
учащихся алтайских вузов, 
каждый год приезжает сюда 
работать. На этот раз прибы-
ло 137 человек, заключивших 
трудовые договоры с ягодным 
хозяйством. Ребят поселили в 
здании бывшего ПУ-63. На про-
шлой неделе в общежитии про-
изошла вспышка ОРВИ. К этому 
моменту в здании оставалось 
более 120 студентов.

Изначально в районную 
больницу с небольшой темпе-
ратурой и покраснением в горле 
доставили 11 ребят, позднее их 
стало 18. Это не считая самого 
тяжелого пациента. По данным 
пресс-службы губернатора, мо-
лодой человек проживал вместе 
со всеми в общежитии.

«Он болел более четырех су-
ток, но не обращался к врачу, 
а когда обратился, состояние 

было уже тяжелым. Парня до-
ставили в краевую столицу, 
но, увы, не спасли. Первичный 
тест показал у него наличие 
COVID-19. И это стало основной 
причиной смерти, так как ко-
ронавирус вызвал пневмонию 
и заболевание развивалось ин-
тенсивно», – сказал министр 
здравоохранения края Дмитрий 
Попов на пресс-конференции 
13 июля, отвечая на вопрос 
«Алтайской правды».

Из тех ребят, которые попали 
в больницу, у 13 тесты на коро-
навирус оказались положитель-
ными. Студенты жалуются на 
невысокую температуру и по-
краснение в горле. Заболевание 
у них протекает в легкой форме. 
Об этом сообщила начальник 
отдела надзора за гигиеной тру-
да и коммунальной гигиеной 

регионального Роспотребнад-
зора Лариса Зубова.

Остальные ребята из этого 
студотряда сначала были изо-
лированы в здании общежития, 
затем их вывезли в обсерваторы 
Барнаула и Бийска (в общежи-
тия учебных заведений). Пред-
ставитель надзорного ведомства 
уверяет, что студенты разобще-
ны и находятся на разных эта-
жах. У контактных возьмут тест 
на 10-й день, то есть 15–16 июля. 
При появлении клинических 
показаний их направляют на 
компьютерную томографию 
легких в Рубцовск.

В связи со вспышкой виру-
са возникло много вопросов. 
Например, почему в этом году, 
несмотря на ограничительные 
меры, большая группа студен-
тов все-таки выехала на ягоды?

Вот что ответили в пресс-
службе губернатора: «Некото-
рым стройотрядам в этом году 
деятельность была запрещена 
в целом. Например, вожатые, 
проводники: здесь предпола-
гается очное взаимодействие 
людей друг с другом и людей из 
разных сред. В стройотряде, как 
в случае в Змеиногорске, при со-
блюдении требований они ли-
шены посторонних контактов: 
работа на открытом воздухе, на 
расстоянии друг от друга, что 
нивелирует риски».

Тем не менее ситуацией заня-
лись уполномоченные органы. 
В частности, проверку начало 
следственное управление края: 
нужно выяснить обстоятель-
ства смерти молодого человека. 
Назначены экспертизы.

Кроме того, по данным 
пресс-службы, работодатель 
не выполнил возложенных на 
него Трудовым кодексом РФ 
обязательств, поэтому студен-
ты прекратили свою трудовую 
деятельность. К слову, фирма 
несет ответственность за бы-
товые условия и безопасность 
работников.

Как пишет «Змеиногорский 
вестник», жители города реши-
ли поддержать заболевших ре-
бят. Они собрали деньги, сладо-
сти, продукты, сок, предметы 
личной гигиены и отвезли в 
ковидный госпиталь.

Алёна ИВАНОВА

Без маски теперь не продадут и булку хлеба.
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Молочные лужи
В Тальменском районе сотни владельцев личных 
подсобных хозяйств не знают, что делать с моло-
ком от своих коров. Раньше фермеры продавали 
его через кооператив на маслосырзавод в село 
Зимари Калманского района, но 3 июля на предпри-
ятии произошел пожар, производство частично 
остановилось и сырье стало невостребованным.

Для многих сельчан продажа молока – единственный источ-
ник заработка. Но сейчас им приходится бесплатно раздавать 
продукт соседям. А те, чье поголовье крупного рогатого скота 
превышает несколько десятков, просто утилизируют прокис-
шее сырье.

– У меня уже все емкости заполнены! Знакомые от молока 
отказываются. Каждый день убытки только увеличивают-
ся, – возмущен местный житель. Его стадо в 50 дойных коров 
каждый день производит 800 л молока.

Другой альтернативы фермеры не видят в отличие от Олега 
Мохнакова, председателя потребительского кооператива «Ко-
лос», занимающегося приемкой молока из ЛПХ. Он отметил, что 
время простоя могло быть для сельчан не столь критичным, 
если бы те позаботились о качестве своей продукции.

– Сдаваемое молоко не соответствует требованиям, – пояс-
нил председатель кооператива. – На маслосырзаводе в Зимарях 
установлена трехступенчатая очистка, поэтому такое сырье 
предприятие устраивало. На других заявили, что не заинте-
ресованы в низкокачественном продукте. Мы обратились к 
сдатчикам, попросили подтянуть качество. Но никто не захотел 
мыть подойники! А зачем? Всегда можно все вылить на землю 
и поднять шумиху.

Ближайший завод, которому подойдет молоко тальменских 
фермеров, находится в Барнауле. Но и там от него отказались, 
объяснив, что и так работают в три смены, а если к их объемам 
каждый день будет добавляться 9 тонн, а именно столько сда-
вали сельчане, то предприятие просто захлебнется.

Мохнаков добавил, что пострадавший от пожара маслосыр-
завод заработает уже сегодня-завтра, поэтому в скором времени 
тальменское молоко вновь должно стать востребованным.

Влад ГЕРАСИМОВ

Отдых с дикарями
Российский сервис бронирования жилья Tvil.ru провел 

среди россиян опрос в социальных сетях, узнав, в какие места 
России лучше всего отправиться с палатками.

Большинство туристов – 30,6% проводят отпуск с собствен-
ным переносным жильем в Крыму. Вторая по популярности 
Карелия. Тройку замкнул Байкал: на этом озере предпочитают 
жить в палатках 12,69% россиян. Следом респонденты назвали 
Алтайский край и Республику Алтай.

Также путешественники не прочь отдохнуть дикарями в 
Краснодарском и Красноярском краях, Башкирии, Тверской 
и Самарской областях, на Северном Кавказе.

Татьяна ПЕРВОВА

Опасная вечеринка
Жители Барнаула рассказали в соцсетях о массовой ве-

черинке, которая прошла ночью 12 июля в баре на Старом 
базаре.

Нарушители не подумали о собственной безопасности. По 
словам очевидцев, никто из участников вечеринки не соблю-
дал дистанцию.

Кроме того, организаторы создали неудобства для жителей 
соседних домов. Они жаловались на громкую музыку, которая 
им мешала спать. Представители бара выразили уверенность в 
том, что музыка играла в пределах допустимой нормы.

Ранее власти анонсировали открытие кафе и ресторанов, но 
массовые мероприятия остались под запретом.

Подобный «праздник» уже устраивали на Ае в Алтайском 
районе. Он вызвал череду проверок.

Лина ГОРДЕЕВА

Теперь вторые
Минздрав озвучил рейтинг регионов России с самым 

высоким показателем распространённости психических 
расстройств.

Его возглавила Чукотка, где приходится 9922,9 случая за-
болевания на 100 тысяч населения. Алтайский край скинул 
со своих плеч тяжелую ношу лидерства и занял второе место.

В регионе зафиксировано 6638,6 случая на 100 тысяч насе-
ления. Далее идут Еврейская АО, Курганская и Сахалинская 
области, пишет RT.

Самый низкий уровень Минздрав фиксирует в Чечне (1411,9). 
А также в Москве (2022,5), Севастополе, Ингушетии и Северной 
Осетии.

Юлия РОМАНОВА

  СИТУАЦИЯ .

  НОВОСТИ .

На средства гранта регио-
нального Минсельхоза фермер 
Александр Белогорцев из села 
Половинкино Рубцовского рай-
она приобретает племенной 
скот.

Крестьянская  
жилка

Александр Белогорцев – коренной 
житель села Половинкино. Родители 
держали дойных коров и бычков – 
для себя и на продажу. У деревенского 
подростка всегда было много обя-
занностей по хозяйству: почистить 
коровник, выгнать животных в стадо 
и пригнать обратно, дать сено. Но та-
кой работой он не тяготился.

Когда создал свою семью, не стоял 
вопрос, держать ли скотину. Без нее 
в деревне хорошему хозяину никак. 
Александр – хозяин крепкий. К делу 
подошел основательно. Ведь за ним 
жена Ирина и двое ребятишек. 
Им нужно обеспечить достойную 
жизнь.

Надо  
что-то предпринимать!

Начали Белогорцевы с одной коро-
вы. Затем стали увеличивать поголо-
вье. Можно было бы ограничиться 
двумя-тремя, как многие сельчане, 
но хотелось чего-то другого, что на-
зывается емким словом «развитие». 
В рамках личного подсобного хозяй-
ства развиваться сложно. Проще, 
если оформлена предприниматель-
ская деятельность. Так Белогорцев 
стал ИП и главой КФХ. А вместе со 
статусом получил и новые возмож-
ности.

– Осенью сел подумал: у меня же 
еще пашня есть, сенокосы, выпасы, 
– рассказывает он. – Да и развитие 
животноводства в нашем крае при-
ветствуется. Посмотрел в Интернете, 
на что могу рассчитывать. Решил 
попробовать выиграть грант на под-
держку начинающих фермеров. По-
лучится – не получится…

Получилось! Проект Александра 
Белогорцева был одобрен и поддер-
жан пятью миллионами государ-
ственных средств. Также были вло-
жены свои 556 тысяч рублей.

Деньги – в дело

Первым делом предприниматель 
взял новый трактор «Беларус». Рассчи-
тывал потратить на него 1,545 мил-
лиона рублей по февральским ценам, 
а в мае пришлось отдать почти на 
200 тысяч больше. Так незаплани-
рованно увеличилась доля собствен-
ных средств. То же произошло и с 
навесным оборудованием, на которое 
закладывал около 164 тысяч, а обо-
шлось оно почти в 183.

Но тем не менее парк техники 
пополнился. В нем, кстати, также 
имеются трактора, комбайны, буль-
дозер и погрузчик.

На остальные деньги предстоит 
приобрести 35 нетелей симменталь-
ской породы. Договор о покупке 
подписан с КФХ «Стиль» Поспели-
хинского района. Скот племенной, 
на каждую корову имеется паспорт.

Помещение пока строитс я. 
Но к моменту, когда фермер привезет 
животных, оно будет готово.

Копеи� ка – круглыи�  год
Молочное животноводство Алек-

сандр считает самым перспектив-
ным направлением. С молока копей-
ка есть круглый год.

Сейчас Белогорцевы сдают в сутки 
около 60 литров молока. Новые жи-
вотные отелятся только в октябре- 
ноябре, молоко от них получат лишь 
к зиме. Хозяин ожидает не менее 
20 литров от буренки в сутки, а это 
уже 700 со всех, солидная цифра.

Правда, если свести дебет с креди-
том, вырученных денег получается 
не так уж много, особенно при ны-
нешней смехотворной закупочной 

цене 15 рублей. Выручка есть, но в то 
же время вся она уходит на расходы. 
Деньги постоянно в обороте.

Выручаи� , землица!
Выручает наличие собственной 

земли. У Белогорцевых 13 паев: 
162 гектара пашни и 65 – выпасы. 
Выращивают ячмень, овес, пшени-

цу – все это на корм скоту. Подсолнеч-
ник сдают на переработку. Благодаря 
этому коровы обеспечены кормами, 
которых должно хватить и на новое 
поголовье.

– Нужно 800 пятицентнеровых 
тюков сена, – подсчитывает фермер. 
– А другие корма… Что нарастет – все 
наше. Правда, трава на буграх подго-
рела. В низинках есть, но реденькая. 
Дожди вовремя не прошли, поэтому 

сена будет мало. Да и зерновые не 
очень радуют. Хватит, но с натяжкой.

На следующий год планирует за-
готавливать и сочные корма: силос, 
сенаж. Скот племенной, его нужно 
кормить полноценно.

Не у всех, как у Белогорцевых, есть 
своя земля. Большинству сельчан 
приходится закупать корма. Две 
тысячи рублей стоит тюк сена. При 

таком раскладе держать большое ко-
личество КРС им невыгодно.

Работы  
хватит на всех

35 голов – не предел. Предпри-
ниматель намерен разводить КРС и 
дальше, уже от своих коров. Говорит, 
расширяться надо. По бизнес-плану, 
который нужно строго выполнять и 
отчитываться перед Минсельхозом 
ежеквартально, количество дойных 
коров через пять лет должно достичь 
112 голов, общее поголовье – 336.

На плечах Ирины – уход за живот-
ными, дойка, кормление телят. А еще 
в хозяйстве держат кроликов. Пока 
справляются с помощью родствен-
ников, но с увеличением поголовья 
КРС примут работников. Тем более 
что по условиям гранта предприни-
матель должен организовать три ра-
бочих места. И они совсем не будут 
лишними.

– Доярок, конечно, надо, – добав-
ляет Ирина. – Да и скотника тоже.

Получается, что Александр Бело-
горцев уже не только свою семью 
обеспечит, но и даст работу одно-
сельчанам.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ 
 (фото автора)

С опережением графика 
в Новоалтайске идут ра-
боты по национальному 
проекту «Безопасные и 
качественные автомо-
бильные дороги».

Северо-Восточное ДСУ ра-
ботает, а в четырех случаях 
уже отработало, освежив и 
обустроив дороги в городе – 
спутнике краевой столицы. 
Это стало возможным бла-
годаря рано начавшемуся 
лету и отсутствию дождей, 
что позволило дорожникам 
трудиться в полную силу без 
долгосрочных перерывов.

– Город Новоа лтайск с 
2018 года является активным 
участником всероссийских 
проектов, осуществляющихся 
на территории нашей стра-
ны, – говорит первый заме-
ститель главы администра-
ции Новоалтайска Сергей 
Лисовский. – По проекту  
«Безопасные и качественные 
автомобильные дороги» мы 
сейчас идем с опережением 
графика. В 2020 году у нас был 
запланирован ремонт дорог 
на девяти улицах города, и 
на пяти из них эти работы 
уже выполнены.

Буквально на прошлой 
неделе мы получили воз-
можность использовать еще 

40 миллионов рублей из крае-
вого бюджета на выполнение 
работ по национальному про-
екту «Безопасные и качествен-
ные автомобильные дороги» в 
2021 году. Задача – приведение 
проезжих частей в нормаль-
ное транспортное состояние, 
а пешеходных переходов – в 
удовлетворительное. Приво-
дят в порядок пешеходные 
дорожки, укладывают бордюр-
ный камень, то есть выпол-

няют то, на что нам времени 
не хватало.

По словам Сергея Лисовско-
го, в первую очередь внимание 
администрации города было 
привлечено к дорожным объ-
ектам наибольшей социаль-
ной значимости.

– Что скрывать, – говорит 
Сергей Лисовский, – дороги 
в нашем городе до недавне-
го времени находились в 
ненормативном состоянии 

и те работы, что сейчас ве-
дутся, находят положитель-
ные отклики не только у нас, 
людей к ним причастных, 
но и у всех жителей города. 
Естественно, что, поскольку 
выполнить одновременно все 
объёмы работ в городе по ре-
монту дорожного покрытия 
на улицах Новоалтайска не 
представляется возможным, 
многие спрашивают: «Почему 
там, а не у нас?» Но перемены 

у нас в городе происходят ко-
лоссальные и коснутся всех 
его районов. Тем более что Се-
веро-Западное ДСУ относится 
к выполнению поставленной 
перед ним задачи очень от-
ветственно, а это настоящие 
профессионалы и специали-
сты своего дела.

Работ много, они распла-
нированы до 2025 года, и 
сегодня составлены планы 
по благоустройству дороги к 
микрорайону Укладочному, 
где проживает более трех 
тысяч человек и где такие ра-
боты не выполнялись очень  
долго.    

Сегодня дорожниками Се-
веро-Восточного ДСУ в ходе 
выполнения ремонта дорож-
ного покрытия улиц Ново-
алтайска при изготовлении 
бетонной смеси используется 
щебень более мелкой фрак-
ции, нежели это практикова-
лось ранее, что делает основу 

дороги более долговечной и 
надежной.

И как говорит начальник 
этого управления Сергей Си-
вец, увеличение объемов ра-
бот для них неожиданностью 
не стало, поскольку это было 
определено еще в 2019 году и, 
соответственно, подготовлены 
необходимые строительные 
материалы и технические 
мощности.

– И поскольку еще и весна 
нынешняя благоприятство-
вала началу работ, мы присту-
пили к их выполнению уже 
в апреле, – рассказывает он. – 
Техники и материалов у нас 
для этого достаточно, людей 
тоже, мы эту работу знаем, 
были к ней готовы. Поэтому на 
сегодняшний день мы уже вы-
полнили от запланированного 
объёма порядка 70% и уверены, 
что к концу сезона сделаем все, 
что наметили. 

Константин СОМОВ

  ГОСПОДДЕРЖКА .

  ИНФРАСТРУКТУРА .

Бурёнки с паспортом

Сорок миллионов  добавили  
на дороги Новоалтайска

СПРАВКА
В нынешнем году работы по ремонту, строительству 
и реконструкции дорог в нашем крае, выполняемые в 
рамках национального проекта «Безопасные и каче-
ственные автомобильные дороги», запланированы к 
исполнению на более чем 130 объектах, из них 42 улицы 
в Барнауле, 11 – в Бийске и 9 – в Новоалтайске.

В рамках личного подсобного хозяй-
ства развиваться сложно. Проще, если 
оформлена предпринимательская дея-
тельность. Так Александр Белогорцев 
стал ИП и главой КФХ. А вместе со ста-
тусом получил и новые возможности.

составляет  
государственная 
поддержка начина-
ющих фермеров

5 млн руб. 

Дорожные работы в Новоалтайске распланированы до 2025 года.

Белогорцевы будут развивать свое фермерское хозяйство.

БАРНАУЛ
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СОЦИУМ

  ОФИЦИАЛЬНО .

  ОТДЫХАЙ! .

Санатории Белокурихи постепенно заполняются.

Туристы едут в Алтайский район

В Алтайском крае уже от-
крыто более 600 туристи-
ческих объектов.

На 9 июля текущего года в реги-
оне возобновили свою работу 80% 
туристических объектов. Из общего 
количества это 611. Среди них сана-
тории, гостиницы, турбазы и другие 
места размещения. Об этом 10 июля 
в ходе онлайн-конференции сообщил 
начальник Управления Алтайского 
края по развитию туризма и курорт-
ной деятельности Евгений Дешевых.

По его словам, в выходные дни 
(4 и 5 июля) на туробъектах ре-
гиона проживало около 14 тысяч 
человек. Это примерно 40% от 
общего количества возможного 
размещения гостей в туробъек-
тах края. А в рабочую неделю чис-
ленность туристов варьируется от 

10 до 11 тысяч человек (это 35–40% 
мощности).

Евгений Дешевых отметил, что 
примерно 40% от общего числа отды-
хающих приходится на Алтайский 
район. По 15–17% – на Белокуриху и 
Завьяловский район, 6–7% – на Рома-
новский район. Остальные туристы 
равномерно распределяются по дру-
гим территориям края.

– Согласно рекомендациям Роспо-
требнадзора, ограничений для заселе-
ния на туробъектах нет, – подчеркнул 
Евгений Дешевых. – Для отдыха в 
санаториях необходимо иметь сана-
торно-курортную карту и справку об 
эпидокружении давностью не более 
14 дней. Но вместе с тем остается ряд 
требований и по соблюдению масоч-
ного режима, социальной дистанции, 
дезинфекции всех имеющихся обще-
ственных пространств. Запрещено 

проведение досуговых, развлекатель-
ных, зрелищных, культурных и иных 
подобных мероприятий, посещение 
гражданами дискотек, кинозалов, 
детских игровых комнат и детских 
развлекательных центров.

После снятия эпидемиологиче-
ских ограничений туристические 
объекты края постепенно восста-
навливают свою работу. «Но в соот-
ветствии с постановлением Главного 
государственного санитарного врача 
РФ Роспотребнадзор запретил массо-
вые развлекательные мероприятия 
до конца 2021 года, к которым также 
можно отнести экскурсионные и 
туристические поездки для органи-
зованных групп детей», – добавил 
Евгений Дешевых.

На туристических базах Алтайско-
го края пока не выявлено ни одного 
случая заболевания коронавирусом, 

поэтому для ограничения турпото-
ка нет никаких оснований. Зато есть 
положительный опыт других тури-
стических регионов, гораздо раньше 
открывшихся, где заболеваемости не 
произошло.

Евгений Дешевых отметил, что 
в условиях, когда Алтайский край 
открыт для въезда для граждан из 
других регионов без соблюдения 
режима самоизоляции, при этом 
снят режим самоизоляции и для 
большинства жителей нашего ре-
гиона, ограничивать заселение на 
туристические базы было бы просто 
нелогичным шагом.

Роспотребнадзором предписано 
проводить на туристических объек-
тах различные профилактические 
мероприятия. Запрет на размещение 
отдыхающих, по его словам, может 
только простимулировать нелегаль-

ную предпринимательскую деятель-
ность, где риски распространения 
вируса намного выше. А легальный 
бизнес опять будет вынужден нести 
убытки.

– Прямой причинно-следственной 
связи, на мой взгляд, здесь нет, – отме-
тил Евгений Дешевых. – В Татарстане, 
Краснодаре и других туристических 
регионах, где еще раньше сняли ограни-
чения, санитарно-эпидемиологические 
показатели, связанные с количеством 
заразившихся, остаются в норме – там 
достаточно спокойные и ровные цифры.

По словам Дешевых, важнее сейчас 
другое – всем и каждому ответствен-
но относиться к своему здоровью и 
строго соблюдать рекомендации Ро-
спотребнадзора. Только так риски 
распространения коронавируса будут 
минимизированы.

Вадим КУЛЕШОВ

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ АЛТАИ� СКОГО КРАЯ
РЕШЕНИЕ

�� ���� ���� ���� � �������� �. Б������
О заверении списка кандидатов в депутаты Алтайского краевого Законодательного Собрания, выдвинутых 

Алтайским краевым отделением политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» 
на дополнительных выборах депутатов Алтайского краевого Законодательного Собрания по одномандатным 

избирательным округам № 12, № 26, № 31

Рассмотрев документы, представленные в Избирательную 
комиссию Алтайского края для заверения списка кандидатов 
в депутаты Алтайского краевого Законодательного Собрания, 
выдвинутых Алтайским краевым отделением политической 
партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕ-
РАЦИИ» на дополнительных выборах депутатов Алтайского кра-
евого Законодательного Собрания по одномандатным избира-
тельным округам № 12, № 26, № 31, в соответствии с пунктами 
14.1 – 14.3 статьи 35 Федерального закона от 12 июня 2002 года 
№ 67-ФЗ «Об основных гарантиях избирательных прав и пра-
ва на участие в референдуме граждан Российской Федерации» 
(далее – Федеральный закон), пунктами 5 и 7 статьи 125 Кодек-
са Алтайского края о выборах, референдуме, отзыве от 8 июля 
2003 года № 35-ЗС Избирательная комиссия Алтайского края

РЕШИЛА:
1. Заверить список кандидатов в депутаты Алтайского крае-

вого Законодательного Собрания, выдвинутых Алтайским крае-
вым отделением политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ 
ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» на дополнительных выбо-
рах депутатов Алтайского краевого Законодательного Собрания 
по одномандатным избирательным округам № 12, № 26, № 31 в 
количестве 3 человек (приложение).

2. Выдать уполномоченному представителю указанного из-
бирательного объединения настоящее решение с копией заве-
ренного списка кандидатов в депутаты Алтайского краевого За-
конодательного Собрания, выдвинутых Алтайским краевым 
отделением политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАР-

ТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» на дополнительных выборах 
депутатов Алтайского краевого Законодательного Собрания 
по одномандатным избирательным округам № 12, № 26, № 31.

3. Направить настоящее решение с копиями заверенного спи-
ска кандидатов в депутаты Алтайского краевого Законодатель-
ного Собрания, выдвинутых Алтайским краевым отделением 
политической партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОС-
СИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» на дополнительных выборах депутатов 
Алтайского краевого Законодательного Собрания по одноман-
датным избирательным округам № 12, № 26, № 31, и копиями 
заявлений кандидатов о согласии баллотироваться по соответ-
ствующим одномандатным избирательным округам в окруж-
ные избирательные комиссии по выборам депутатов Алтайского 
краевого Законодательного Собрания по одномандатным изби-
рательным округам № 12, № 26, № 31.

4. Направить настоящее решение со сведениями о кандида-
тах в депутаты Алтайского краевого Законодательного Собра-
ния, выдвинутых Алтайским краевым отделением политиче-
ской партии «КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ 
ФЕДЕРАЦИИ» на дополнительных выборах депутатов Алтай-
ского краевого Законодательного Собрания по одномандат-
ным избирательным округам № 12, № 26, № 31 в соответствии 
с требованиями пункта 2 статьи 30 Федерального закона в со-
ответствующие территориальные избирательные комиссии.

5. Опубликовать настоящее решение в газете «Алтайская правда» 
с соблюдением требований пункта 2 статьи 30 Федерального закона.

Председатель И.Л. АКИМОВА
Секретарь А.Г. ПОНОМАРЕНКО

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 ОФ. ТЕЛ. 63-34-78.

Информационное сообщение об итогах торгов по продаже 
имущества ООО «Планета детства БР»

Организатор торгов – конкурсный управляющий Пицун Вик-
тор Евтихьевич (ИНН 221000136668, СНИЛС 051-510-747-17, почто-
вый адрес: 658820, Алтайский край, г. Славгород, а/я 25), член 
Ассоциации «УРСОАУ» (644122, г. Омск, ул. 5 Армии, д. 4, оф. 1, 
ИНН 5406240676, ОГРН 1025402478980), сообщает о подведенных 
10.07.2020 итогах торгов № 7969-ОТПП на площадке «Аукционы 
Сибири» по лоту № 1 по продаже имущества (право требования) 
ООО «Планета детства БР» (656922, Алтайский край, г. Барнаул, 
ул. Трактовая, д. 4а, ИНН 2224133018, ОГРН 1092224002496, КПП 
222201001), признанного банкротом решением Арбитражного 
суда Алтайского края от 05.04.2016 по делу № А03-2990/2016. По-
бедителем по лоту № 1 признан Еремин Евгений Игоревич, дей-
ствовавший по агентскому договору от имени ООО «Прогресс» 
(656043, Алтайский край, г. Барнаул, пр. Социалистический, д. 34, 
оф. 5, ИНН 2225210441, ОГРН 1202200006348), предложивший цену  
740 000 руб. Заинтересованность победителя торгов по отноше-
нию к должнику, конкурсному управляющему отсутствует. В ка-
питале победителя конкурсный управляющий, саморегулируе-
мая организация арбитражных управляющих, членом которой 
является конкурсный управляющий, не участвуют.

Основные показатели определения стоимости строительно- 
монтажных работ

На 1 июля 2020 года утверждены и рекомендуются к примене-
нию индексы изменения текущих цен по отношению к террито-
риальным базисным ценам Алтайского края 2001 года для ранее 
утвержденной сметной документации по объектам, финансируе-
мым за счет бюджетных средств, рассчитанные КАУ «Алтайский 
региональный центр ценообразования в строительстве»:

№
п/п

Средние индексы изменения элементов 
прямых затрат

К ценам ТЕР-2001
(ред. 2014 г. И1-2)

1 Стоимости материалов 6,43

2 Стоимости машино-часа эксплуатации 
машин

8,92

3 Оплаты труда 25,26

Средний месячный размер оплаты труда рабочего четвертого раз-
ряда по состоянию на 1 июля 2020 года составляет 38 389,03 рубля 
с учетом районного коэффициента 1,15.

Утверждена средняя расчетная стоимость строительства 1 кв. м 
общей площади жилья в Алтайском крае по состоянию на 1 июля 
2020 года в размере 43 895 рублей с учетом НДС.

Извещение
о проведении общего собрания участников долевой собственности 

на земельный участок с кадастровым номером 22:11:030002:52, распо-
ложенный: Алтайский край, Завьяловский район, в границах зе-
мельного округа Завьяловского сельсовета, рабочие участки № 188, 189.

Дата проведения собрания: 04 сентября 2020 г. в 11.00.
Место проведения собрания: 658620, Алтайский край, Завьялов-

ский район, с. Завьялово, ул. Садовая, д. 15.
Повестка дня:

1. Выборы председателя и секретаря собрания.
2. Договор аренды земельного участка с множественностью лиц 

на стороне арендодателя с. Завьялово от 15.06.2005, расторжение 
договора передачи прав и обязанностей по договорам аренды зе-
мельных участков, выделенных в натуре в счет земельных долей 
при множественности лиц на стороне арендодателей от 10.02.2012, 
заключение нового договора аренды по земельному участку, нахо-
дящемуся в общей долевой собственности.

3. Исправление реестровой ошибки в местоположении границы и 
площади земельного участка с кадастровым номером 22:11:030002:52.

4. Выборы уполномоченного представителя, имеющего право от 
имени участников общей долевой собственности на совершение 
юридически значимых действий в отношении земельного участка.

При проведении собрания при себе необходимо иметь документ, 
удостоверяющий личность, а также документы о правах на земель-
ный участок. Инициатор проведения собрания – Вайцель Владимир 
Вильгельмович.

Администрация Губернатора и Правительства Алтайского края 
выражает искренние соболезнования Елене Борисовне Белорыбкиной,  
консультанту организационного отдела секретариата Губернатора  
Алтайского края администрации Губернатора и Правительства  
Алтайского края, в связи с кончиной ее брата

ЛУНИЦИНА
Романа Борисовича.

Ä-6, Ä-12, ßÌÇ, À-01, ÑÌÄ, ÊàìÀÇ.

Г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел/факс 502-897.

 Куплю прополис. Тел. 8-905-924-9059. Реклама

 Продаю в Заринском районе, станция Шпагино, дом, гараж 
из шпального бруса, землю 18 соток и 35 пчелосемей. Тел. 8-913-
094-6334. Реклама

 Куплю пихтовое масло. Тел. 8-905-924-9059. Реклама

 Куплю мед и продукцию пчеловодства. Тел. 8-923-724-2950. Реклама

Реклама

Приложение к реше-
нию Бюро Алтайского 
краевого комитета Ал-
тайского краевого от-
деления политической 
партии «КОММУНИСТИ-
ЧЕСКАЯ ПАРТИЯ РОС-
СИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ» 
от 7 июля 2020 года

СПИСОК
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«КОММУНИСТИЧЕСКАЯ ПАРТИЯ 

РОССИИ� СКОИ�  ФЕДЕРАЦИИ»
�� ������������� ������������� 

�������
Одномандатный избирательный округ № 12
1. Медведева Татьяна Александровна, дата рожде-

ния – 10 августа 1980 года, место рождения – Ал-
тайский край, Краснощековский район, село Крас-
нощеково, адрес места жительства – Алтайский 
край, Краснощековский район, село Краснощеково.

Одномандатный избирательный округ № 26
2. Арцибашев Антон Игоревич, дата рожде-

ния – 4 марта 1989 года, место рождения – го-
род Барнаул, адрес места жительства – Алтай-
ский край, город Барнаул.

Одномандатный избирательный округ № 31
3. Хорошилов Евгений Владимирович, дата 

рождения – 21 октября 1987 года, место рожде-
ния – город Магдебург Германия, адрес места жи-
тельства – Алтайский край, город Бийск.

Список заверен Из-
бирательной комисси-
ей  Алтайского края 
10 июля 2020 года  (реше-
ние № 86/713-7) 

  АКТУАЛЬНО .
Алтай. Маски обязательны

Это подтвердилось в небольшом 
продуктовом магазинчике у моего 
дома. На двери табличка: «Согласно 
распоряжению губернатора, клиентов 
без масок не обслуживаем. Приносим 
извинения за неудобства». Первая 
мысль: «Вот молодцы, ответственно 
подошли к вопросу». А потом пони-
маешь, что все сделано для галочки. 
Кассир мило беседует с клиентом, ря-
дом на стульчике сидит пенсионерка. 
Средствами защиты вооружена только 
продавщица, но и у нее маска висит 
на ухе. «Значит, не обслуживаете?» – 
уточнил я. Но в ответ услышал, что 
это все ерунда.

– У нас тут народу не так много, 
заходят в основном люди из нашего 
дома. Как я бабуленьке, которая из 
подъезда-то с трудом вышла, скажу, 
чтобы она уходила? А вообще, скоро 
директор должен маски привезти, мы 
их на входе оставим, если кому-то надо 
– возьмут, – пояснила продавщица.

Спорить с ней я не стал, а лишь 
купил все необходимое и отправился 
дальше. По пути ни одного человека в 
защитных средствах не встретилось. 

Следующий пункт – остановка. Ав-
тобус ждали десять человек, маску 
надел лишь один из них.

– У меня мама старенькая, я боюсь 
ее заразить. Да и кредит надо выпла-
чивать, жена из-за пандемии осталась 
без работы, мне болеть никак нельзя. 
Если маска хотя бы в одном случае 
из десяти защитит меня от заразы, 
то это уже весомый повод ее носить, 
– вздохнул мужчина и отвернулся.

Пока я ждал транспорт, людей в 
защитной маске на остановке не при-

бавилось. Но кто-то доставал ее из 
кармана при входе в автобус. Видимо, 
в переполненной душной маршрутке 
в пассажирах просыпается чувство 
тревоги. Но почему оно дремлет у 
остановочного павильона?

– Никто не носит эти маски уже 
давно! Они не помогают нисколько, 
тут другие меры нужны. А уж если 
суждено заразиться, то ничего не помо-
жет, – уверена жительница Барнаула.

На вопрос, какие именно меры не-
обходимы, она ответить не смогла. 

А тем временем подошел мой автобус. 
На двери знакомая табличка: «Вход 
только в маске», но, видимо, на водите-
ля это ограничение не распространя-
ется, как и на большую часть пассажи-
ров. Средства защиты были в основном 
на пожилых людях, да и то не на всех. 
О соблюдении социальной дистанции 
и речи нет, люди стоят плотно друг к 
другу, кряхтят, покашливают.

О��� ���� ������
Следующая остановка – крупный 

торговый центр в сердце города. На 
входе уже привычное предупрежде-
ние, внутри – привычная картина. Де-
сятки людей, не соблюдая требований, 
ходят из одного отдела в другой. «Такое 
чувство, что в городе не подозревают 
о пандемии», – подумал я и зашел в 
один из бутиков. На полу расчерчены 
линии, клиентов встречает консуль-
тант в маске – все как положено.

– Зайти и посмотреть товар может 
кто угодно, но если человек решает 
сделать покупку, то маска обязательна. 
Они у нас специально приготовлены. 
Нам проще выдать клиенту средства 
защиты, чем терять выручку, – считает 

работница магазина. – Мы все правила 
соблюдаем: проводим дезинфекцию, 
маски меняем несколько раз за день.

То же самое рассказывали и в 
других отделах торгового центра. 
По всей видимости, сфера торговли 
готова подстроиться под любые уже-
сточения, главное, чтобы работать 
не запрещали.

После прогулки по городу непроиз-
вольно напрашивается вывод, что всей 
серьезности ситуации барнаульцы еще 
не поняли. Может, за первые дни дей-
ствия ограничений горожане просто 
не успели перестроиться, осознать, что 
теперь маска на лице – это обязательно 
и за ее отсутствие предусмотрена от-
ветственность. Но с момента введения 
новых требований еще – за три дня – 
более 600 человек пополнили число 
заразившихся.

Остается только надеяться, что 
усиление масочного режима позво-
лит выправить эпидемиологическую 
ситуацию в регионе, а не окажется 
недостаточной мерой, вслед за которой 
последуют более серьезные санкции. 
По мнению оперштаба, сейчас все за-
висит от людей.

Влад ГЕРАСИМОВ

(Начало на 1 стр.)

Как ни в чём не бывало
Рубцовчане игнорируют опасность заразиться корона-

вирусом.
В пятницу вечером губернатор внес в указ изменения, ужесто-

чающие масочный режим, а в субботу утром наш собственный 
корреспондент в Рубцовске отправился в многолюдные места, 
чтобы посмотреть, что же изменилось.

Ни-че-го!
Первой на пути была остановка общественного транспорта. 

Из четырех ожидающих – ни одного в маске, даже под подбо-
родком. Водитель в подъехавшей маршрутке тоже был без нее, 
кондуктора разглядеть не удалось.

В двух крупных торговых сетях сотрудники пользовались 
индивидуальными средствами защиты, чего не скажешь о 
покупателях. Лишь несколько человек в масках, остальных 
тоже обслужили без проблем.

И вот оно, пожалуй, самое оживленное место микрорайона, 
рынок «Северный». Толпы людей, ни о какой социальной дис-
танции речи нет. Что удивительно, покупатели в масках здесь 
встречались чаще, чем продавцы. У последних их вообще не 
наблюдалось. И это никого не волновало.

В администрации города пояснили, что регулярно организуют 
рейды, в том числе межведомственные, совместно с полицией 
и Роспотребнадзором. Особое внимание уделяется соблюдению 
масочного режима и санитарной обработке. Проводится разъ-
яснительная работа. Кроме того, направлены письма руково-
дителям торговых предприятий и организаций, оказывающих 
услуги населению.

Сектор административной работы уже выписал несколько 
административных штрафов за несоблюдение мер профилак-
тики коронавируса.

Как показывает практика, от слов должного эффекта нет. 
Предписаниям стараются следовать в бюджетных организациях, 
на предприятиях, в муниципальном общественном транспор-
те. А дальше – анархия. И ежесуточному приросту заболевших 
коронавирусом в Рубцовске уже не удивляешься…

Людмила
 МАКОВЕЦКАЯ

  ФАКТ .

Пандемия пандемией, а обед – по расписанию.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ПАНОРАМА.

Сергей Шубенков и Сергей Клевцов на барнаульском стадионе «Лабиринт».

  ВЗГЛЯД ИЗНУТРИ.

Новый спорткомплекс ждет своих победителей.

Страна теряет королеву
Всероссийская федерация лёгкой 
атлетики не оплатила вовремя 
крупный штраф в пользу World 
Athletics, которая уличила преж-
нее руководство ВФЛА в фаль-
сификации документов в деле о 
пропуске допинг-тестов прыгуна 
Данила Лысенко. Невыполнение 
обязательств уже в ближайшее 
время может привести к полной 
изоляции российских легкоатлетов 
от международных стартов. Что 
делать элитным алтайским бе-
гунам? Где искать мотивацию? Об 
этом в эксклюзивном интервью 
«АП» рассказал старший тренер 
Центра спортивной подготовки 
сборных команд Алтайского края 
Сергей Клевцов.

«З�������� ����� 
�����̈���»

– Сергей Александрович, с какими 
чувствами следите за ситуацией, в 
которой оказалась российская «ко-
ролева спорта»?
– Как писали в некрологах, когда умира-

ли наши генсеки: «С болью в душе». В этом 
бизнесе я уже давно работаю и не имею дру-
гих занятий и источников дохода. Поэтому 
ничего, кроме тоски такой древнерусской, 
у меня это не вызывает.

– Спортивное будущее Шубенкова 
и других наших легкоатлетов под 
большим вопросом. Как мотивировать 
на тренировках человека, который 
может пропустить вторую подряд 
Олимпиаду? И откуда сами черпаете 
силы?

– Не хочется даже думать, что такое воз-
можно. Потому что проблема уже настолько 
серьёзная, что уже серьёзные люди должны 
в это вмешиваться и решать по-серьёзно-
му. Очень сильно надеюсь, что именно 
так и будет. Что касается тренировок, то 
они проходят в штатном режиме. Хотя 
эмоциональный фон, конечно, не тот, ко-
торый хотелось бы. Приходится часто и 
ученика своего встряхивать, и самого себя 
тоже. Откуда черпаем силы? Как говорил 
один начальник транспортного цеха: «Изы-
скиваем внутренние резервы». В конце лета 
планируются российские соревнования. 
Но для нас они давно перестали быть неким 
раздражителем. Тренируемся в Барнауле, в 
принципе, нам здесь хорошо и комфортно. 
На сборы ехать не планируем.

– Почему, на ваш взгляд, деньги на 
выплату штрафа по делу Лысенко 
так и не были найдены?

– Меня другое удивляет: зачем было в 
марте-то соглашаться на выплату штра-
фа? Когда получили эти условия, то не 
только приняли их, но и преподнесли это 
в прессе как большую победу русского 
народа. А когда подошло время выплаты, 
то начался весь этот стон: «Пандемия, 
денег нет». Но руководство Междуна-
родной федерации (World Athletics. – 
Прим. «АП») когда-нибудь входило в 
наше положение? Нет. Тогда зачем так 
себя вести? Лично я считаю, что нельзя 
перечислять деньги на таких условиях, 
не имея никаких гарантий, что ситуа-
ция рано или поздно завершится. Надо 
договариваться более конкретно: стулья 
против денег. Но либо переговорщики 
слабые, либо ещё что-то. Если в марте вы 
заявляете, что согласны на этот оброк, 
тогда будьте последовательными. Думаю, 
сейчас заплатить эти 11,6 млн долларов 
всё равно придётся: уже подписались 
на эти условия.

«Н������� 
�� ����� �� ������»

– Ваш прогноз, как будут дальше 
развиваться события?

– Я не Каддафи, прогнозов не дам. Всё 
развивается так, что предугадать что-то 
очень сложно. В World Athletics не всё глад-
ко, что как раз связано с деятельностью 
её президента Себастьяна Коэ. Баланс от-
рицательный, ряд спонсоров ушли. При-
нимая это во внимание, международные 
чиновники, конечно, не в восторге от того, 
что не получили этих денег, за счёт кото-
рых хотели бы закрыть свои финансовые 
дырки. С другой стороны, гражданин Коэ 
должен понимать, что такие звёзды миро-
вой величины, как Шубенков, Ласицкене 
и Сидорова, украшают любые турниры. И 
подавляющее большинство организаторов 
соревнований хотят их видеть в качестве 
участников, потому что они привлекают на 
трибуны зрителей. С этой точки зрения за-
прет на участие чемпионов мира с железно 
чистыми биографиями в международных 
стартах лишён какого-то здравого смысла.

– Мартовская встреча Шубенкова, 
Ласицкене и Сидоровой с Себастьяном 
Коэ вообще имела какие-то послед-
ствия?

– Она имела бы последствия, если бы 
это всё получило какое-то развитие. Они 
съездили, пообщались. На тот момент 
всем казалось, что прибытие в Монако 
столь знаковых людей из России было 
воспринято весьма позитивно. Но дальше 
ничего не последовало. Дмитрий Губер-
ниев у господина Юрченко (президент 
ВФЛА. – Прим. «АП») в эфире «Матч ТВ» 
спросил: «Что делать-то будете? Как спа-
сать лёгкую атлетику?» Он ответил: «Мы 
будем продолжать делать то, что делали». 
А что вы делали? Никто не знает.

– Если предположить худший расклад: 
в конце июля World Athletics запретит 
топовым российским спортсменам 
выступать даже в нейтральном ста-
тусе. Что вы будете делать?

– Знаете, я не фанат Губерниева, но в 
данной ситуации совершенно с ним со-
гласен. Ситуация зашла в тупик, поэтому 
нужно уже как-то руководству страны в 
это дело вмешиваться. И не просто декла-
ративно по телевизору, а предпринимать 
какие-то действия. Потому что Россия 
теряет свой вид спорта – древнейший, 
уважаемый и один из самых медалеёмких. 
Если не получается решать эти вопросы 
на уровне Юрченко, значит, нужно под-
ключать людей посерьёзнее. И не просто 
дырку заткнуть, дать кому-то втихую денег 
и опять оформлять справки на получение 
статуса нейтрального атлета. Нужно уже 
решить глобально раз и навсегда. Конечно, 
нельзя и отрицать вероятности худше-
го исхода. Если это произойдёт, то буду 
дальше тренировать и надеяться, что 
когда-нибудь что-то изменится.

«К������� ����� 
�� �������»

– Как известно, дыма без огня не бы-
вает. Эдуард Безуглов в конце июня 
подготовил доклад о том, что в рос-
сийской легкой атлетике до сих пор 
якобы остались все предпосылки для 
широкого распространения допинга. 
За что, кстати, лишился должности 
вице-президента ВФЛА с формулиров-
кой «за многочисленные нарушения 
кодекса этики».

– Никто этого и не отрицает. Но про-
цесс-то с обеих сторон развивается как-
то неправильно. Не буду рассказывать, 
как происходит со спортсменами других 

стран. Когда человек пропускает несколь-
ко допинг-тестов, а его номинируют на 
звание «Атлет года». Подход-то к нарушите-
лям должен быть примерно одинаковым. 

– Как недавно отмечал в одном из 
интервью Сергей Шубенков, элит-
ные спортсмены в России уже точно 
чистые, а вот в регионах нужно на-
водить порядок…

– Не совсем согласен со своим титуло-
ванным учеником. А Лысенко разве не 
был элитным спортсменом? Был, пока 
несколько «флажков» не получил, и затем 
уже пошло-поехало… Поэтому не надо за 
всех говорить. За Ласицкене и Сидорову я 
спокоен, потому что хорошо знаю тренеров, 
которые с ними работают. Что касается 
более широкого круга спортсменов, высту-
пающих за сборную, то надеюсь, что они 
тоже безукоризненно чисты. В регионах 
какие-то тренеры работают «по чесноку», 
исходя из реалий, какие-то нет. Весь вопрос 
в том, что нарушителей антидопинговых 
правил нужно жёстко наказывать. Есть 
список запрещённых препаратов. Всё-ё-ё!!! 
Это табу! Оттуда ни одной пилюли брать 
нельзя! Все должны понимать, что так ра-
ботать никто уже не даст.

– Сейчас активно муссируется тема 
смены гражданства. Некоторые 
отечественные СМИ даже призыва-
ют легкоатлетов уезжать в другие 
страны… Фраза Шубенкова, что он в 
этом вопросе оставляет дверь для 
себя открытой, облетела, наверное, 
все спортивные сайты. Но есть ли в 
переезде смысл?

– Думаю, Шубенков так сказал, потому 
что эти самые СМИ его на это и навели. 
Я журналистов не критикую. Они свой хлеб 
зарабатывают как умеют. Серёга часто ве-
дётся на эти вещи в интервью, есть у него 
такое. И тут Остапа понесло… Скажу так, 
что для себя я такую возможность даже 
не рассматриваю. Здесь родился, вырос и 
гражданство менять не намерен. К тому 
же министр спорта Олег Матыцин на днях 
совершенно чётко объяснил, что правила 
никто не менял. Всем, кто сменит спор-
тивное гражданство, светит трёхлетний 
карантин. И они уж точно пропустят Олим-
пиаду в Токио. Если, конечно, World Athletics 
экстренно не внесёт какие-то изменения в 
свой устав. Поэтому запускать процедуру, 
которая растянется на три года, возрастным 
атлетам точно не имеет смысла. Сейчас 
просто нервозная обстановка. И не без ос-
нований она такая. Плюс ещё журналисты 
начинают всё это подогревать.

Евгений ЛИМАНСКИЙ,
 Евгений НАЛИМОВ (фото)

 СЕЛЬСКИЙ СПОРТ.

«Лидер» есть. А лидеры будут?

Год с небольшим назад в райцентре Староалейское открыл-
ся современный спорткомплекс «Лидер». Обрадованным 
сельчанам казалось, что вот теперь в спортивной жизни 
района случится прорыв. Однако жизнь показала: вводом 
в строй нового здания не решатся проблемы,  копившиеся 
годами.

«П��������»
Он и вправду получился красав-

цем. Комплекс площадью более 
1200 квадратных метров, возве-
денный по краевой программе 
«Развитие физической культуры 
и спорта в Алтайской крае», обо-
шелся бюджетам всех уровней в 
80 миллионов рублей. «Лидер» 
универсален,  адаптирован под 
потребности людей с ограничен-
ными возможностями здоровья, с 
несколькими залами для игровых 

видов и полной бытовой инфра-
структурой.

Николай Свинухов,  директор 
спортшколы имени олимпийско-
го чемпиона Сергея Тарасова, ав-
томатически стал руководителем 
и нового объекта.

Опытный тренер, кандидат в 
мастера спорта по биатлону, фанат 
здорового образа жизни и спорта, 
он способен увлечь и ребятишек. 
Сейчас в 12 группах школы занима-
ется около 200 юных спортсменов. 
«Лидер» – бесценный подарок для 

них. Почему бы не растить своих 
Шубенковых, Исинбаевых и Чере-
зовых, когда есть такая база? Увы, в 
районе, которому передано соору-
жение, банально не хватает средств 
на развитие детского спорта.

Весьма эмоционально оценивает 
Николай Свинухов сложившуюся 
ситуацию: 

– Сегодня нет ничего бесплатно-
го. Деньги нужны на организацию 
сборов,  на включение «Лидера» в 
реестр Росспорта – без этого нельзя 
проводить здесь статусные соревно-
вания, хотя сама по себе площадка 
позволяет. Вспоминаю свою юность. 
Тренеры возили на сборы, базы 
были по всей стране. И мы старались 
стать лучшими, выкладывались по 
полной. Сейчас выезжаем редко, 
по самому бюджетному варианту. 
Помогают родители и спонсоры, без 

них и такой возможности не было 
бы. Но еще ведь идет и «перетяжка» 
школы из одного ведомства в дру-
гое. Раньше мы работали в системе 
образования, сейчас – в Минспорте. 
Положение от этого не улучшается. 
Только появится звездочка, только 
вырастишь ее – уезжает учиться 
дальше и уже, как правило, не воз-
вращается. Неперспективно село в 
плане спорта.

Н��� ��������
Говоря об этом, Николай Сви-

нухов имеет в виду не только 
Староалейское. Из разговоров с 
коллегами он сделал вывод: всюду 
те же проблемы. В силу скудости 
своих бюджетов села экономят на 
детях. Обязательства по выплате 
зарплат педагогов-тренеров еще 

выполняют, иные же расходы на 
жизнедеятельность, включая за-
купку канцелярии и дезсредств, 
– за свой счет. За какой, если мест-
ные депутаты утвердили тариф на 
предоставление платных услуг 
ниже минимального? Месячный 
абонемент в платные взрослые 
группы должен стоить тысячу ру-
блей – это точка самоокупаемости. 
По факту же его цена – 500 рублей.

С одной стороны, социальный 
характер решений – комплимент 
для тех, кто их принимает. С дру-
гой – никто ведь при этом не возме-
щает выпадающих доходов ДЮСШ, 
что было бы совсем не лишним в 
нынешних непростых условиях. 

– Я только за, если это поможет 
привлечь в спортзал людей среднего 
и старшего возраста. Но, простите, 
и нам нужно как-то жить. Обслужи-
вать здание, закрывать расходы. 
Я опытный тренер, действующий 
спортсмен, выступающий за вете-
ранские команды, но в последнее 
время чувствую себя завхозом… Где 
бы что достать, выпросить, выкру-
жить, – разводит руками Николай 
Иванович

По его мнению, спорт может 
стать локомотивом социального 
развития на селе, если устранить 
перекосы. Притом что честь района 
на краевых соревнованиях, олим-
пиадах сельских спортсменов за-
щищают подростки – воспитанни-
ки спортшколы, финансирование 
уходит во взрослое направление. 
А ведь ребенка, прежде чем он нач-
нет выступать и давать результаты, 
надо научить, натренировать, в том 
числе и с выездом на базы. Собесед-
ник приводит норматив, по которому 

школе при нынешней численности 
воспитанников должно выделяться 
около 12 миллионов рублей в год 
на подготовку юных биатлонистов, 
лыжников, легкоатлетов… Но их нет. 
При этом сохраняется обязанность 
ДЮСШ как школы выполнять об-
разовательные стандарты. Более 
того, она работает по контракту с 
краевой ДЮСШОР. Ее воспитанники 
– уроженцы Третьяковского района 
выступают за честь края на высоких 
спортивных площадках. 

Традиционно сельский детский 
спорт поддерживают предприни-
матели-аграрии. Неужели в этом 
районе от них никакой поддержки?

– Есть, конечно, помогают в меру 
своих возможностей. Наш колхоз 
«Алей» на свои средства содержит 
специалиста по спортивной работе 
и свой спортзал. Но кардинально 
меценатам накопившихся проблем 
не решить. Воспитание спортсме-
на – дорогостоящий и трудоемкий 
процесс. Набираешь группу – двад-
цать малышей-семилеток – а из нее 
остаются от силы пять. Редко кто из 
современных ребятишек готов к на-
грузкам и преодолению себя. А после 
этого карантинного лета ситуация 
еще хуже будет, ведь дети уже четвер-
тый месяц сидят за компьютерами.

Дети, воспитанные староалей-
ской спортшколой, вырастая, ухо-
дят, улетают. Свинухов считает, это 
нормально. Но кто знает, сколько 
звезд на спортивном небе еще за-
жглось бы, если бы после учебы они 
возвращались и начинали трени-
ровать сельских подростков. Если 
бы им было куда возвращаться… 

Тамара ПОПОВА, 
Олег БОГДАНОВ (фото)

Круг 
очерчен

Барнаульское «Динамо» 
узнало своих соперников 
по зоне «Урал-Приволжье».

Как прозвучало на он-
лайн-совещании с участием 
президента ПФЛ Андрея Со-
колова, в настоящий момент 
лицензирование прошли 
62 клуба, которые будут 
разбиты на четыре группы. 
ФК «Динамо-Барнаул» уже 
точно окажется в группе 
№ 4 вместе с клубами зоны 
«Урал-Приволжье». В ней 
также готовятся сыграть 
«Волга» (Ульяновск), «Волна» 
(Нижний Новгород), «Звез-
да» (Пермь), «Зенит-Ижевск», 
«КАМАЗ» (Набережные Чел-
ны), «Лада» (Димитровград), 
«Лада» (Тольятти), «Носта» 
(Новотроицк), «Урал-2» (Ека-
теринбург), «Тюмень», «Че-
лябинск» и «Новосибирск». 
Кроме того, состав зоны мо-
жет пополнить саранская 
«Мордовия», которая прохо-
дит внештатную процедуру 
лицензирования для ПФЛ. 
Состав лиг и групп окон-
чательно определится на 
заседании исполкома РФС, 
которое состоится 24 июля.

Возможно, чемпионат 
начнётся в начале авгу-
ста, но это будет зависеть 
от эпидситуации в реги-
онах. В Кубке России «Ди-
намо» должно стартовать 
ориентировочно 25 августа 
матчем с «Новосибирском».

По туровой
 системе

Стал известен формат 
нового сезона чемпиона-
та России по волейболу 
среди мужских команд 
высшей лиги «А».

В новом сезоне команды 
будут разделены на две 
подгруппы по географи-
ческому принципу. В зону 
«Восток» помимо барнауль-
ского «Университета» попа-
ли «Динамо» (Челябинск), 
«Локомотив-Изумруд» (Ека-
теринбург), «Тюмень», «Ло-
комотив-2» (Новосибирск), 
«Нова» (Новокуйбышевск), 
«Тархан» (Стерлитамак), 
«Магнитка-Университет» 
(Магнитогорск) и «Кама» 
(Пермь). В состав зоны «За-
пад» вошли восемь клубов. 
Команды сыграют в своих 
группах в два круга по ту-
ровой системе. В Барнауле 
запланировано три тура 
(даты уточняются). Далее 
лучшие команды из каждой 
конференции напрямую 
выйдут в «Финал шести».

Команды, занявшие в 
своих группах места со 
второго по пятое, прове-
дут стыковые матчи до 
двух побед с клубами из 
другой группы.

На родине 
Шукшина
В селе Сростки Бийско-

го района завершилась 
реконструкция баскет-
больной площадки.

Как отметила Галина 
Максимова, начальник 
отдела по спорту админи-
страции Бийского района, 
современная спортивная 
площа дка появилась в 
рамках проекта поддерж-
ки местных инициатив. По 
её словам, в рамках тради-
ционного Шукшинского 
фестиваля в Сростках в те-
чение 10 лет проводился ме-
жрегиональный баскетболь-
ный турнир. Он был очень 
популярен и у спортсменов, 
и у болельщиков. В послед-
ние три года состояние ба-
скетбольной площадки в 
селе стало настолько пло-
хим, что турнир пришлось 
переносить. В 2017 году он 
прошел в селе Верх-Катун-
ском, а последние два года 
мы играли в спорткомплек-
се «Заря» в Бийске.

Георгий 
МАНГАСАРЯН

Николай Свинухов: «Вырастить чемпиона «бесплатно» не получится». 


